
第４号様式（要綱第６条関係）

令和５年度 第２回 藤沢市立鵠洋小学校 学校運営協議会会議録

開催日時 ２０２３年７月６日（木）１０時～１２時

場 所 鵠洋小学校 相談室

河村 満 会長／鵠沼ふれあいトライアングル 代表

亀本 淳夫 副会長／鵠洋小学校 校長

坂田 千鶴代 鵠沼南地区民生委員児童委員協議会 副会長

出 徳永 理加 鵠沼南地区民生委員児童委員協議会 主任児童委員

寺田 言子 鵠沼地区青少年育成協議会

席 吉田 正彦 学識経験者（元鵠洋小学校校長）

浪川 征子 どろんこ児童クラブ 代表

委 後藤 洋平 ＫＦＰ（鵠洋ファザーズパトロール）代表

牧 理英 鵠洋小学校ＰＴＡ 代表

員 山口 秀俊 鵠沼市民センター センター長

等 出席委員：１０名（欠席委員：２名）

事務局 ：亀本 淳夫（鵠洋小学校校長）

傍聴人数： ０名

１ 開 会

２ 会長あいさつ

次 ３ 議 題

（１）今後の学校支援について （学校長）

（２）防災教育の取り組みについて （各委員）

第 （３）学校の現状の課題について （学校長）

（４）その他

４ その他 次回の会議日程

５ 閉会

協 （１）今後の学校支援について

議 ・亀本副会長 1学期の行事は概ね終了した。9月からは運動会に向けた取り組み

内 が主となる。

容 KFP、PTAには、例年通り、お手伝いをお願いしたい。

詳細が決まったら、9月に打ち合わせる機会を設定する。

（２）防災教育の取り組みについて

・亀本副会長 学校も含め、各組織･団体で行っている災害対策を確認したい。

・山口委員 地域では、10/28(土)鵠洋小で総合防災訓練、11/5(日)津波避難

訓練を実施する

・浪川委員 鵠洋小区３児童クラブでも学期に1回、防災訓練を行っている。

近隣の避難施設に避難したり、起震車体験等も行っている。

・亀本副会長 地域の防災訓練のことは、学校だよりで各家庭に伝えたい。



児童クラブの訓練については、学校の避難訓練の際に子ども対し

て行っている指導に齟齬がないよう、情報交換をしていきたい。

・亀本副会長 防災に関する体験活動や講演会についてはいかがか。

学校としては、土日祝日の開催は、子どもたちの習い事、地域へ

の校庭開放、教職員の勤務の問題もあるので、行うとすれば、平

日になる。

・河村会長 コロナ禍以前、本校にはフェスティバル集会という行事があった。

そこで、体育館や校庭の一部、特別教室を借りて、運営協議会の

企画で何か考えてはどうか。

・亀本副会長 フェスティバル集会の実施については、まだ職員会議で提案され

ていないが、実施が決まったら、運営協議会で場所を確保できる

か確認する。

可能となった場合は、次回、内容を検討していただきたい。

・亀本副会長 前回、後藤委員より「あまり大掛かりにはならない中で、継続で

きる取り組みを考えたい」とのお話があったが、その後、どうなっ

たか。

・後藤委員 4月からKFPでは、交通安全指導や行事の行き帰りの見守りを中心

に行った。この3ヶ月で、19回、延べ81名(実人数61名)の方たち

に協力いただいた。

「継続的な取り組み」と考えると、KFPに加入してくれた保護者

だけでなく、もっとたくさんの保護者に見守り活動を広げていき

たいと考えている。

現在、検討しているのは、PTAと共催で行う「防災散歩」。パト

ロールとしてしまうとハードルが上がってしまうので、「お父さん、

お母さん、お子さんも一緒に学区の安全確認をしてみませんか？」

みたいな投げかけで、地域をよく知る方に案内をお願いし、歩い

てみたいと考えている。

・亀本副会長 とても素晴らしいアイデアだと思うので、是非、実現するよう進

めていただきたい。

（３）学校の現状の課題について

・亀本副会長 不審者対応については、学校だより6月号にて、まずは警察に連絡

を入れてもらうよう全校に周知した。

雨の日の自家用車での送り迎えについては、学校だより7月号にて、

近隣の交通渋滞を招いたり、徒歩で登下校している児童への安全

に配慮してほしいことから、原則、怪我などの特別な事情がない

限りは遠慮してほしい旨、周知した。

PTA運営委員会でベルマークの回収作業のことが話題になった。

なかなか大変な作業だが、年々手伝ってくれる方が少なくなって

いて、このままなくなってしまわないか心配だとのこと。

ベルマークの回収は、学校としても、学校で必要な物品を買うた

めの貴重な収入源になっている。

・吉田委員 学校に市から配当されるお金は本当に少ない。是非、保護者や地

域の方にも、ベルマークの協力をお願いしたい。

・牧委員 PTA役員になるまで、こういった活動があるということを知らな

かったが、実際には、図工の乾燥棚やボールを買っていると聞く。



・寺田委員 鵠沼中学校では玄関にベルマーク回収ボックスが置いてあった。

近隣のスーパーにもいくつかの学校名が書かれた回収ボックスが

置いてある。

・坂田委員 自分自身も子どもが在学中、お手伝いに参加したことがある。委

員とか、サークルとかではなく、学校だよりやPTAだよりで広く

呼びかけてみてはどうか。

・河村会長 日時を教えてもらえれば、トライアングルでも呼びかけてみる。

・亀本副会長 先日、教職員の安全及び健康を確保するとともに、快適な職場環

境の形成を促進するために、市教委職員と産業医が立ち会って、

学校衛生協議会を開催した。

その席で、教職員が朝8時から児童対応をしていることや、保護

者からの電話に応対していることが話題になった。

本来、学校職員の勤務は、8:30からだが、現実は、そうはいかない。

子どもたちは8時から教室に入り、校庭でも遊んでいる。欠席連

絡や相談の電話も保護者からかかってくる。

教職員の働き方について、報道でもよく取り上げられ、教職を目

指す若者も減っている中、本校の職員の健康維持も心配だし、こ

れから先、現場はどうなっていくのかにも不安を感じている。

・後藤委員 KFPとして、学校行事等に関わっていると、教員が大変な仕事であ

ることがよくわかる。

しかし、勤務時間の話などは、聞いて初めて知ることなので、学

校は遠慮せずに、保護者に向けて発信してよいのではないか。

・吉田委員 学校を応援してくれる行動や教師への言葉かけは、励みになると

思う。機会があれば、保護者の方々にも意識して伝えていただき、

様々な場面で協力してほしい。

・牧委員 コロナ禍で学校の様子を見る機会が減ったことも原因だと思う。

保護者が学校に行ったり、先生方の話を伺う機会を作れるとよい。

・河村会長 以前、教育懇談会という機会があり、3学期だったか、水曜日の

午後、保護者と先生方が、グループになって話をする時間があった。

先生方のご苦労されている様子も伺え、保護者として良い会だっ

たと思う。可能であれば、復活させたい。

・亀本副会長 いろいろなご意見、ありがとうございました。本日いただいたご

意見を、前向きに検討していきたいと思います。

（４）その他 委員の方々の校内巡回について

・亀本副会長 協議を優先するため、あえて校内巡回の時間は設けないこととし

たい。その代わりに、例えば、本日のようなとき、１時間程度、

早く来ていただき、校内をまわったり、または、適宜、都合のつ

くときに、来校して見ていただきたい。

・一同 了解。

・事務局 次回は運動会の振り返り、2学期行事への支援、防災教育の取り

組み等を話し合っていきたい。

以 上

次回開催予定 ２０２３年１０月１８日（水）９時～

場 所 鵠 洋 小 学 校 相 談 室


